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Das Monster „Gier“ vertreiben

Hi, auch zu dieser Predigt gibt es noch einmal ein paar vertiefende und wiederholende
Gedanken. Anders als bei den anderen Monstern, die unser Herz immer wieder
versuchen zu beherrschen ist es bei der Gier gar nicht so offensichtlich, dass wir ein
Problem mit ihr haben. Die Schuld sagt: „Ich schulde dir etwas“. Der Zorn sagt: „Du
schuldest mir etwas.“ Die Gier sagt: „Ich schulde mir etwas“. Zorn und Schuld sind
Dinge, die wir emotional fühlen können. Wenn wir verletzt wurden, werden wir zornig
und wenn wir an jemanden schuldig geworden sind, haben wir ein schlechtes
Gewissen. Aber wie fühlt sich Gier an? Irgendwie ist das nicht einfach zu benennen.
Das liegt daran das Gier ein Monster ist, das die Tarnung beherrscht. Auf den ersten
Blick haben wir auch kein Problem mit Gier. Wir kennen eher andere Menschen, wo
man sagen könnte, dass es auf sie zutrifft. Aber wir selbst, wir haben kein Problem mit
Gier, oder? Gier tarnt sich hinter einer Tugend. Einer Tugend, die wir gerade in
Deutschland feiern und loben. Gier benutzt Sparsamkeit, 
um sich hinter ihr zu verstecken. Wenn wir also sparsam sind, 
könnte es sein das wir ein Problem mit Gier haben. Man 
kann folgendes über gierige Menschen sagen. 
Du kannst mal den Heiligen Geist fragen, ob einige 
der folgenden Dinge auf dich zutreffen:
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Test der Gier 
⦁ Gierige Menschen reden oft über Geld und machen sich viele Sorgen darüber.
⦁ Gierige Menschen sind keine fröhlichen Geber.
⦁ Gierige Menschen teilen ungern.
⦁ Gierige Menschen sind schlechte Verlierer.
⦁ Gierige Menschen streiten sich wegen unbedeutenden Geldsummen herum. 
⦁ Gierige Menschen reden als hätten sie gerade genug, um durchzukommen.
⦁ Gierige Menschen schaffen oft eine Kultur der Verschwiegenheit um sich herum.
⦁ Gierige Menschen lassen dich nicht vergessen, was sie für dich getan haben.
⦁ Gierige Menschen drücken nur zögernd Dankbarkeit aus.
⦁ Gierige Menschen sind nicht zufrieden mit dem, was sie haben.
⦁ Gierige Menschen versuchen Menschen mit ihrem Geld zu kontrollieren.

Gier zieht keine Grenze ab einem gewissen Jahreseinkommen. Es gibt arme Menschen
die „gierig“ sind und genau so gibt es reiche Menschen die „gierig“ sind.

Wie ist es dir bei den Punkten ergangen? Wenn du einen Partner oder guten Freund
hast, kannst du ihn auch um ein Feedback bitten. 

Hey, Jesus will unser Herz von Gier befreien. 
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In Lukas 12,15 sagt er Folgendes:
Er sprach aber zu ihnen: Seht zu (Achtung, Aufmerksamkeit, hör mir zu!) und hütet
euch vor aller Habsucht! Denn ⟨auch⟩, wenn jemand Überfluss hat, besteht sein
Leben nicht aus seiner Habe. 
Jesus weiß um die Gefahr unseres Herzens. Wenn wir darüber nachdenken, geben wir
Jesus sofort recht. Unser Leben wird nicht aus der Habe definiert. Leider laufen wir im
Alltag trotzdem immer wieder in die Falle. Wir fangen an uns wie der reiche Kornbauer
nur um uns selbst zu drehen. Wir glauben das alles, was wir haben, wir uns selbst
erarbeitet haben. Also gehört es auch alles uns. Wenn unser Herz, das glaubt dann
leidet es an GSS. Großes-Scheunen-Syndrom. Wir fangen an zu horten. Wir sind gierig.
Das Monster der Gier nährt sich von der Angst, dass Gott uns vergessen hat oder uns
nicht so reich beschenkt wie unseren Nachbarn. Deswegen greifen wir zur gleichen
Strategie des Bauern und sparen. Das Monster der Gier tarnt sich hinter guten
Absichten. Die Absicht des Bauern war seine Rente. Er glaubte, dass viel Besitz
automatisch bedeutet, ein langes Leben zu haben. Aber dem ist nicht so. Beide
Ressourcen werden uns von Gott geschenkt. Die Frage, die wir uns immer wieder
stellen müssen, ist: „Gott warum habe ich so viel?“ Das Monster der Gier hasst diese
Frage. Denn sie zwingt es die Tarnung aufzugeben. 
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Der einzige Weg die Gier in uns zu besiegen ist Großzügigkeit. Großzügigkeit, die sich
nicht dem Lebensstandard anpasst, sondern Großzügigkeit an dem sich der
Lebensstandard anpasst. Wenn  wir unser ganzes Geld schon verplant haben bevor es
auf dem Konto landet, ist unser Herz von der Gier beherrscht. Wir sehen die Not aber
wir haben ja nichts mehr übrig, was wir geben könnten. Wenn unser ganzes Geld für
Versorgung, Konsum und Sparen draufgeht dann sind wir gierig. Es geht nur um uns. Es
ist nicht falsch zu sparen. Aber woran richtet sich mein Sparen? Ist das mein Hauptziel
oder bin ich erst großzügig und spare dann mit dem Rest. Wieder müssen wir uns die
Frage stellen: Gott warum habe ich so viel? Das Monster der Gier kann nur durch
Großzügigkeit vertrieben werden. Mach einen Dauerauftrag gleich zu Beginn des
Monats. Fang klein an. Am besten 10-12%. Investiere in das Reich Gottes. Und dann
schaff dir noch ein extra Polster an. Ein Polster, wenn Gott was braucht. Wenn der
Geist Gottes dir Dinge aufs Herz legt, musst du nicht erst überlegen, habe ich noch
was das ich geben kann. Nein. Denn da ist ein Konto oder eine Spardose für die
Momente „wenn Gott was braucht“. 

Jesus endet mit den Worten:
Und Jesus schloss mit den Worten: »So wird es allen gehen, die auf der Erde für sich
selber Reichtümer anhäufen, aber mit leeren Händen vor Gott stehen.

Noch einmal: Sparsam sein ist nichts Schlechtes. Die Bibel ruft uns auf, Weise mit
unseren Finanzen umzugehen. Aber Gier tarnt sich hinter der Sparsamkeit. Deswegen
müssen wir als allererstes großzügig sein. Wir sind aufgerufen nicht unsere
Großzügigkeit von unserem Lebensstandard regieren zu lassen, sondern andersherum.
Ich bin erst großzügig und dann plane ich meine Finanzen.  


